

岡山大学 MONTHLY DIGEST

VOL.102
2024.10

TOPICS

1

令和6年度秋季岡山大学入学式、大学院入学式を挙



本学は10月1日、秋季入学式を創立五十周年記念館で行い、新たに入学したグローバル・ディスカバリー・プログラム学生27人と大学院生129人が大学生活へのスタートを切りました。

式では那須保友学長が「今日、皆さんは学業と人生のキャリアにおいて新たな入り口に立っています。一步踏み出し、新しい道を切り開くために挑戦してください。私たちはそんな皆さんを応援しています」と英語で式辞を述べました。

新入生を代表して、グローバル・ディスカバリー・プログラムのZHENG Bowenさんが「2024年度の新入生として、私たちはこの教育という旅を、深い恩恵であり、新たな境地を切り開く機会であると考えています。私たちは、情熱と相互扶助、そして未来への尊敬の念を持って、学問的目標を達成するために協力し合うことを誓います」と宣誓しました。

参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id13543.html



TOPICS

2

岡山大学職員の内定式を開催

本学は10月1日に、令和7年4月1日採用予定者の内定式を開催しました。

事務職員の内定者計9人が出席し、袖山禎之理事(財務・施設担当)・事務総長から一人ひとり内定通知書を受け取りました。その後、今年度すでに採用している職員を含め、計15人で懇談を行い、袖山理事・事務総長と意見交換を行いました。また、式の中盤には、那須保友学長がサプライズで登場し、内定者らを激励しました。

参加した内定者からは「4月から精一杯仕事に取り組みたい」など、意欲的な感想がありました。閉会後は同期と懇談したり、先輩職員に質問をしたりするなどし、同期の仲を深めるとともに、大学職員となる自覚を新たにしています。



参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id13561.html



Pick up!

岡山大学オリジナルグッズOnline Shopができました！



10月1日、岡山大学オリジナルグッズのオンラインショップが開設されました。本学のコミュニケーションシンボルをあしらった文具や小物などのアイテムやギフト用のお菓子などオリジナル商品を取り揃えています。

グッズはこれまで、津島キャンパスのピーチショップやブックストア、ピオーネショップや鹿田キャンパスのコジカショップで販売していましたが、遠方にお住いの方でもオンラインショップで気軽に購入できるようになりました。

ぜひ、岡山大学オリジナルグッズを普段使いはもちろん、帰省の手土産、入学、卒業の記念など、さまざまなシーンにご利用ください。

参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id13599.html



TOPICS

3

環境理工学部創立30周年記念式典・祝賀会を開催

本学環境理工学部が創立30周年を迎えたことを記念して、10月19日、工学部環境理工棟(旧環境理工学部棟)および市内ホテルにて記念式典・祝賀会を開催しました。

記念式典は、河野伊一郎初代環境理工学部長をはじめ、卒業生・元教職員・地域企業の関係者など学内外から95人が参加しました。学部創設からの歴史を振り返り、創設当時の学部木銘板の上掲や参加者全員での記念撮影を行いました。

市内ホテルで開催した祝賀会には、那須保友学長も参加しました。参加者は、環境理工学部文化部によるライブパフォーマンスや思い出話を交えたあいさつを楽しみながら旧交を温めました。

環境理工学部は、1994年10月に、当時の国立大学の中で「環境」を教育研究の柱とする最初の学部として創設。今回の記念式典・祝賀会は、参加者が相互の親睦や環境理工学部への愛着を深め、誇りを高める場となりました。

参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id13627.html



TOPICS

4

夢の出雲駅伝はいかに…？ 陸上競技部が出雲路に初登場



10月14日に開催された「第36回出雲全日本大学選抜駅伝競走」に本学陸上競技部が初出場しました！

1区では、大会前に「少しでも長く岡山大学のユニフォームを中継に映したい」と話していた石鍋颯一さん(歯学部4年)が、集団の先頭で走る場面がありました。また、5区を走った赤澤京弥さん(工学部3年)は、関東の大学の選手に食い込む区間10位という結果を残し、5区・6区で順位を1つずつ押し上げ、総合17位でゴールしました。

沿道では、本学応援団総部応援団と応援団総部吹奏楽団がエールを送ったほか、陸上競技部員や卒業生なども選手たちを応援しました。

「13位以内」、「国立大学最上位」という目標には届きませんでした。ゴール地点には充実した彼らの笑顔があり、OB・OGや本大会に向けて実施したクラウドファンディングの支援者の方々などに勇気と感動を届けました。

参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/topix/topix_id744.html

PRESS
RELEASE

むし菌の表面タンパクが指定難病・IgA腎症発症に関与する可能性が明らかに！～医科歯科連携で根本治療法の確立を目指す～

学術研究院医歯薬学域(歯)小児歯科学の仲野道代教授、仲周平准教授らの共同研究グループは、指定難病の1つで原因が不明とされ根本治療法が確立されていないIgA腎症に関して、動物モデルを用いた研究において、むし菌(ミュータンスレンサ球菌)が表面に出しているタンパク質の1つが、その発症メカニズムに関与している可能性を明らかにしました。

IgA腎症は、我が国の疫学調査からは、子どもから大人まで幅広い年齢層にわたり約33,000人の患者さんがいると推計され、根本治療法がない病気の1つとされてきましたが、今回発症メカニズムの一端が明らかになったことで、根本治療法の確立につながることを期待されます。

本研究の成果は9月14日、英国科学誌「*Communications Biology*」に掲載されました。

参考 https://www.okayama-u.ac.jp/tp/release/release_id1288.html

